

Willkommen liebe Leserinnen und Leser,

mit der ersten Ausgabe im Jahr 2017 möchten wir all unseren Gästen alles Gute wünschen und uns für die Treue bedanken.

bauregionen. Einen breiten Raum nehmen Stücke aus dem slowakischen Erzgebirge ein.

Die laufende Weihnachtsschau wird sehr gut angenommen. Bereits am 30. Dezember 2016 konnte Frau Gruner mit Familie aus Mittelbach bei Chemnitz als **zehntausendster Gast** begrüßt werden.

Die Weihnachtsschau 2016 zeichnet sich durch eine Fülle an Neuheiten aus. Über einige Sonderthemen haben wir bereits berichtet.

Darüber hinaus kann erstmals in Sachsen **eine große Vielzahl an bergmännischen Geduldflaschen** bestaunt werden. Die Menge und Qualität der Exponate ist Außergewöhnlich. Das Spektrum reicht von komplizierten Szenen unter und über Tage bis hin zur beweglichen Anordnungen, die mittels Kurbel die Arbeit der Bergleute zeigen.

Alle Exponate haben Ihre Herkunft in verschiedenen europäischen, meist Berg-



Heike Zenker und der RTL-Löwe im Depot Pohl-Ströher
Foto: Michael Schuster

Eine wunderbare Ergänzung in der Szene „Puppensafari“ nimmt **ein großer Löwe** ein. Er gesellt sich zu den Steiff-Studiotieren und einer mit historischen Puppen bestückten Kutsche der Firma A. Naether aus Zeitz. Die sog. Ziegenkutsche ist eines der ältesten Fahrzeuge (um 1865) der Sammlung Holler.

Das „wilde Tier“ kam durch Zufall in das Depot nach Gelenau.

Heike Zenker aus Oederan ist gemeinsam mit ihrem Partner Tobias Mehnert dabei, ein Schallplattenmuseum ins Leben zu rufen. Bei der Recherche nach Eponaten kamen sie auch mit RTL-Luxembourg in Kontakt. Beim Stöbern im Archiv des Senders fanden sie das große Plüschtier, welches früher bei Preisverleihungen mit auf der Bühne stand. (siehe auch: www.dasschallplattenmuseum.de)

Unsere Bären doktorin Karin Näser aus Meinersdorf half dem Tier sprichwörtlich wieder auf die Beine. Jetzt steht es stolz neben dem Steiff-Zebra und hat die Szene voll im Blick. Nicht nur die Kinder unserer Gäste haben das Tier mittlerweile zum Streicheln entdeckt.



Ausschnitt Sonderausstellung „Bergmännische Geduldflaschen“ aus der Sammlung Pohl-Ströher | Foto: Michael Schuster

Auch im Januar sind an allen Öffnungstagen Handwerker und Händler für unsere Besucher vor Ort.